

AHORA SE ESCUDA EN COORDINACIÓN DE LA SAF

DEJÓ ACOSTA CHIQUERO EN XOCHIMILCO

● En su mandato se hicieron varias contrataciones irregulares, en donde hubo el uso de recursos indebidos señalados por la ASF 8



DURANTE SU MANDATO EN LOS TRIENIOS 2018 A 2024

DEJA ACOSTA CHIQUERO Y CAOS EN XOCHIMILCO

Durante su mandato se hicieron numerosas contrataciones irregulares, en donde hubo el uso de recursos indebidos

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. – El pasado reciente de José Carlos Acosta Ruiz como exalcalde de Xochimilco por los trienios 2018-2021 y 2021-2024, aún lo persigue a pesar de que se refugia en la coordinación general de Capital Humano de la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) del gobierno capitalino. En los últimos días revivieron acusaciones en su contra por el manejo irregular de hasta 128 millones de pesos.

Durante sus administraciones la práctica más común fue el uso de empresas y personas físicas para presuntamente simular

procesos de contratación en la que muchas veces no se comprobó la existencia de las adquisiciones y servicios pagados. Varios de estos procesos rebasaron los montos permitidos para hacer adjudicaciones directas.

Esto ocurrió entre 2019 y 2022, periodo en el que Ruyiro Constructora recibió 74 millones a través de 19 contratos. Durante la gestión de Acosta otra empresa que recibió un amplio monto de recursos públicos fue De Moncada y J. Consultores que sumó 30 millones de pesos en cuatro contratos, además de la constructora Segivan que en seis procedimientos de contratación recibió 24.5 millones

de pesos entre 2019 y 2021, según información disponible vía transparencia.

En la polémica que involucra el gasto millonario de recursos, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ya había alertado inconsistencias. En la revisión fiscal de 2021 solicitó al gobierno de la alcaldía Xochimilco, aclarar el uso injustificado de 28 millones 520 mil pesos, sobre los que no hubo evidencia en contratos o documentos que sostuvieran las obras y adquisiciones.



Sobre el mismo año, la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM) también hizo una observación sobre el uso de 12 millones 500 mil pesos para supuestas obras públicas a través de contrataciones directas. Incluso la actual alcaldesa de Xochimilco, Circe Camacho, durante mesas de trabajo en el Congreso capitalino, expuso ante los diputados irregularidades en la falta de documentos sobre obras pagadas y sin concluir.

El pasado mes de septiembre, salió a la luz una denuncia en contra de Acosta Ruiz por violencia laboral, reveló una excolaboradora. En este caso, se solicitó a la Fiscalía, que ese abstenga de ocupar algún cargo como funcionario público en CDMX.

PRÁCTICA



- Fue el uso de empresas y personas físicas para presuntamente simular procesos de contratación



· Lo acusan por mal manejo de 128 mdp

